

¿Se abstendrán los grupos de derechas en las próximas elecciones?

Impresión política ante la actitud de los diferentes partidos

MADRID.—Aunque algunos dicen aún que se insistirá en la celebración de las elecciones municipales el 12 de abril, los partidos toman posiciones ante el anuncio de los grupos de derechas. Los representantes de la unión piden que se aprueben las elecciones municipales, sin que por ello dejen de hacerse las elecciones necesarias con otros partidos políticos afines. No hay que transformar el Frente Popular en institución permanente.

La U. G. T. presentará candidaturas suyas. Sin embargo—añade el señor Largo Caballero—, si se llegara a concertar entre los partidos políticos de izquierda que firmaron el programa del mes de enero una coalición para las elecciones de concejales, las candidaturas de ese organismo nacional la apoyarán con todo entusiasmo allí donde exista dicha coalición, y donde no, presentarán candidaturas cerradas frente a las derechas. Vuelve a insistir la Comisión ejecutiva del partido en su posición contra la acción conjunta extraparlamentaria. Rechaza la idea de resentimientos. Toma nota de la actitud electoral y agrega:

"Por lo que respecta al partido Socialista, nuestra decisión es que el Frente Popular actúe en las elecciones municipales del próximo día 12 como actuó en las legislativas del 16 de febrero. Claro está que estas posiciones pudieran modificarse ante la eventualidad de una derrota por la división de fuerzas y allí donde los socialistas y comunistas no cuenten con seguridades de triunfo, acabarán por pactar y el Frente popular subsistiría, aunque desde luego no con lealtad de los grupos que lo integran idéntica a las pasadas elecciones. Ya se ha facilitado nota del Frente Popular en la que se dice que subsiste, nota e informaciones que publicamos en este mismo número, pero acaso no sean estas notas sino deseos fervientes de que no se rompa una unión que tan satisfactorios resultados les dió recientemente. ¿Transigirán los elementos obreros? Pronto lo hemos de saber. El ambiente en las izquierdas sigue enrarecido por la actitud de estos grupos obreros.

El general López Ochoa recaba para sí toda la responsabilidad

A la labor del Ejército en Asturias se debe la subsistencia de la Nación

Una comparecencia en autos. MADRID.—El general López Ochoa ha hecho en los autos del sumario que se le instruye por supuestos excesos en la represión de la revolución de Asturias la siguiente interesante comparecencia: "El Excmo. Sr. D. Eduardo López Ochoa, general de división... comparece y dice: Que afectando a su honor y buen nombre cuanto de los hechos sumariados hoy es motivo agresivo y pasional del comentario público, con perjuicio de la justicia y de la verdad, quiere hacer constar en honor de ambas y en beneficio de las que administran sus juzgadores legales: Primero. Que no son ciertos precisamente los hechos que se le imputan sumarial y oficiosamente a él, al Ejército y a las fuerzas de Orden público que tuvo el honor de mandar en Asturias. Ejército y fuerzas gubernativas que con valioso y cuantioso sacrificio de su sangre mantuvo el imperio de la legalidad frente a una revolución que superó en sus medios destructivos, acción y fines, a cuantos padeció España anteriormente. Segundo. Que si algún hecho aislado, esporádico, excepcional, pudo realizar individualmente alguno de los componentes de aquellas fuerzas, que fuese contrario al honor y espíritu del Ejército—cosa que dudo—, lo hubiera personalmente evitado o sancionado en uso de mi deber, del que nunca me aparté, y del sentimiento de mi oficialidad, por mi traducido y representado. Tercero. Que por eso hago constar solemnemente, que por deber legal y moral indeclinable en todo mando bien ostentado y mantenido, me hago responsable de la política militar que antes, después y durante el tiempo que lo tuve desarrollando, cuantos a mis órdenes combatían, y cómo si por mi orden personal y directa la hubiesen llevado a cabo. Cuarto. Que para ello, y para salvar las excepciones posibles, que no probables, a que me refiero en el punto segundo de esta declaración, solicito ser interrogado en cuantos sumarios se instruyan contra quienes estuvieron bajo mis órdenes en Asturias y siempre que se refieran a actos realizados para el servicio que les estaba confiado, sin excepción de grado o jerarquía. Quinto. Por si de circunstancia apreciable al imputar responsabilidades a alguno de ellos debe tener en cuenta el juzgador, debo confesar y proclamar que a la labor digna y valerosa de quienes bajo mis órdenes actuaron creo se debe la subsistencia de la nación y del Estado actual. Y hasta el que la Sala que ha procesado—dicho sea en términos de defensa—con error doloroso en sus consecuencias y funesto en el precedente pueda haber firmado mi prisión y procesamiento. Opinión ésta que podrían aseverar los familiares de los magistrados y jueces asesinados en Asturias por quienes, aunque no son legalmente delincuentes por haber borrado la imputabilidad criminal la amnistía, son perversos en sus propósitos, frustrados entonces por quien hoy ha merecido de la Sala la categoría de presunto delincuente, y de su conciencia, incoercible, la de víctima."

Bela Kun viene a España para realizar la revolución comunista

Trae consigo un millón de pesetas para los primeros gastos

Acuerdos del Komintern. Con estos títulos leemos en un periódico: "MOSCU.—Durante una sesión extraordinaria celebrada el 27 de febrero último, el Komintern se ocupó principalmente de la bolchevización de España. Un miembro del Consejo de dirección, llamado Kusinen, presentó un informe sobre las posibilidades españolas. Se tomó el acuerdo, en vista de él, de enviar dos emisarios, Bela Kun y Lózovsk, por Cádiz, provistos de la suma de un millón de pesetas para los primeros gastos. Son portadores, igualmente, de las instrucciones que prescriben: Derribo del Gobierno Azaña y dimisión de Alcalá Zamora. Creación de un Gobierno de dictadura obrera y campesina. Confiscación inmediata de las tierras, la nacionalización de los Bancos, las minas, fábricas y caminos de hierro. Abandono del Marruecos español, seguido de la creación de un Gobierno revolucionario indígena para revolucionar Marruecos, Argelia y Túnez. Supresión de los partidos bur-

gueses, terror de masas, creación de milicias obreras (guardia roja), destrucción de iglesias y conventos para acabar con el Clero. Supresión de la Prensa burguesa, terror contra sus periodistas, creación del Ejército rojo español y, por último, provocación a la guerra a Portugal "fascista" a título de guerra revolucionaria de "ensayo". El periódico francés "Le Matin", se ocupa de la reunión celebrada en Moscú para tratar de las posibilidades comunistas de España. Dice que con Bela Kun, vendrá a España Lózovsk, via Cádiz. "Le Matin", publica algunos datos de Bela Kun. Fué jefe del Gobierno Rojo húngaro y desde hace tiempo vive en la U. R. S. S.; donde se ha perfeccionado en los métodos revolucionarios. Participó en la liquidación del movimiento de Wrangel y demostró una crueldad que sus mismos jefes rojos juzgaron excesiva. "Le Matin" termina diciendo que el espectáculo de las ramas revolucionarias hostiles entre

si, pero unidas para trabajar en la destrucción del orden social, está lleno de significación e interés. Como se ve por la información precedente nada menos que una sesión extraordinaria ha dedicado el "Komintern" de Moscú a los planes de bolchevización de España. Y de esa reunión ha salido el acuerdo de que venga Bela Kun para realizar la revolución comunista. Como si no tuviéramos aquí expertos capaces de hacerla cumplidamente, sin que se nos imponga la humillación de traerlos del extranjero! Menos mal que Bela Kun viene en la agradable compañía de un millón de pesetas para abrir boca ya es bastante. Ahora que el programa que le han encargado le va a exigir mayores dividendos. Derribo del Gobierno Azaña y dimisión del señor Alcalá Zamora para ser sustituidos por una dictadura de obreros y campesinos. Abandono de Marruecos y creación de un Gobierno indígena para hacer la revolución en Marruecos, Argelia y Túnez. Confiscación de todo lo confiscable y nacionalización de todas las fuentes de riqueza. Destrucción de iglesias y conventos y supresión de partidos burgueses y de su Prensa. Terror de masas, terror contra los periodistas, creación del ejército rojo, y guerra contra Portugal, por ser fascista. A esta guerra se le llama guerra revolucionaria de ensayo. En fin, como puede verse, el programa no puede ser más divertido. Terror contra todo y contra nosotros los infelices periodistas que nos habíamos hecho la ilusión de que la República del proletariado nos iba a aumentar los sueldos. Pero ya que va a hacerse la revolución social y a exterminar a todos los españoles que no se quieren convencer de las delicias del bolchevismo, por lo menos déjese esa misión a los revolucionarios de casa. ¿Que no nos traigan a Bela Kun, que si dispuso unas bonitas manzanas en Hungría, tuvo, al fin, que refugiarse en Rusia! Y todavía nos parece mayor crueldad obligar a los supervivientes a declarar la guerra a Portugal a título de guerra revolucionaria de ensayo. Porque después de las "supresiones" que establece tan terrorífico programa iban a quedar muy pocos españoles en disposición de poder hacer frente a las complicaciones que forzosamente ha de entrañar una empresa bélica tan atrevida como esa. En fin, lo que a nosotros nos preocupa es ese enemigo que no ha salido, donde menos podíamos esperar. Está visto que a los periodistas siempre nos toca bailar con la más fea. Pero ¿qué le habremos hecho los pobres periodistas a Bela Kun? Y lo peor es, que ni siquiera nos queda el socorrido recurso de cambiar de oficio, porque, con la nacionalización de la Banca, ni banquero se va a poder ser. ¿BELA KUN EN BARCELONA? BARCELONA.—En algunos sectores extremistas hemos recogido la impresión, que nos ha sido imposible confirmar debidamente, de que se encuentra en Barcelona el célebre agitador internacional Bela Kun, que está en relación, según nos dicen, con destacados elementos comunistas disidentes de la ortodoxia de Moscú, cerca de los que quiere realizar gestiones de orientación y de táctica que considera previas e indispensables para el buen éxito de la misión que le ha sido encomendada en España.

¿Ya está aquí?

Estábamos profundamente intranquilos. Un mes lleva en el Ministerio D. Marcelino Domingo y aún no había dado a la publicidad su plan de Bachillerato, ese plan que es inevitable que tengan todos y cada uno de los señores que ocupan sucesivamente y con el mismo desacierto el Ministerio de Instrucción Pública. Por fin, en la referencia del Consejo último apareció esta frase: "Acuerdo sobre reorganización de la Segunda Enseñanza". Ello quiere decir que se va a agregar un nuevo plan a los innumerables y contradictorios que ya existen. No conocemos todavía las líneas fundamentales de ese acuerdo. Sinceramente desearíamos que fueran acertadas y que en las Cortes—si no se trata de un simple decreto que venga a aumentar el desbarajuste existente—se admitiera la colaboración de hombres bien enterados que hay entre los diputados electos, aunque muchos de ellos tienen la desgracia de no pertenecer al "Frente Popular". Nuestras aspiraciones en orden a la Segunda Enseñanza, son bien conocidas: plan cíclico; igualdad ante las "Comisiones" examinadoras, de todos los niños españoles; respeto a los derechos inalienables de ellos y de los padres; las máximas facilidades económicas a los capacitados que carezcan de medios de fortuna; que las Universidades confieran el grado de Bachiller; que nadie examine a sus propios alumnos... En una palabra: que los estudiantes no sigan divididos en dos castas; que sea un hecho la igualdad ante la ley. ...Pero no nos hacemos demasiadas ilusiones...

Su propia obra

Seguimos con el interés que merecen las andanzas de Prieto por el accidentado campo de la política española. El habilidoso ex ministro socialista se ha dado cuenta de su triste papel y de su insostenible situación y en sus recientes declaraciones, a "La Nación", de Buenos Aires, admite ya hasta la posibilidad de una dictadura. Posibilidad, añadimos nosotros, que puede llegar a trocarse en deso en el ánimo del señor Prieto, porque es lo suficientemente inteligente para darse cuenta de que un triunfo proletario bajo la dirección de Largo Caballero le convertiría en víctima y en fugitivo. Pues aun reconociendo el amargo trance por el que está pasando el señor Prieto, seguimos considerándolo como a una de las figuras más repulsivas de este movimiento revolucionario. Y la razón fundamental es una: que siendo hombre acomodado en esta sociedad burguesa, a la que debe su holgado vivir y cuya desaparición le haría temblar, se dedicó a atizar las pasiones de la masa y a prender la tea revolucionaria. Ignoraba, entre otras muchas cosas, la psicología de las masas y la historia de todas las revoluciones del mundo. Y ahora que se da cuenta de que la revolución no admite cortapisas ni respetos límites, se asusta como falso revolucionario de su propia obra. Prieto lleva sobre sus hombros una tremenda responsabilidad, porque ha inculcado el veneno, no en nombre de un ideal, sino a favor de una conveniencia política.

La respuesta de los alemanes es provisional

UNA CONFERENCIA LONDRES.—Von Ribbentrop y Eden conferenciaron durante una hora después de conocerse la respuesta alemana. De fuente autorizada se ha sabido que la nota alemana es provisional y que el Reich someterá de nuevo al Gobierno británico las proposiciones concretas para dar un nuevo curso a la política internacional europea, a partir del 31 de marzo; es decir, dos días después de las elecciones alemanas. EL DOCUMENTO ALEMÁN LONDRES.—El documento entregado por Ribbentrop a Eden no hace perder esperanzas, pero refleja vaguedad en el punto esencialísimo de la intención de las contraproposiciones de Alemania, que demuestra querer seguir las conversaciones. El documento soslaya decir específicamente cuál o cuáles proposiciones locarnianas son las inaceptables. En los centros diplomáticos se atribuye gran importancia a la declaración de que Alemania hará proposiciones positivas a la Gran Bretaña, lo que se considera como un signo de futura labor. El hecho de que las contraproposiciones alemanas no se harán antes del martes posterior a las elecciones alemanas se considera igualmente como un indicio animador, pues las proposiciones alemanas se cree serán, probablemente, más moderadas en cuanto a su tendencia que lo hubieran sido de ser sometidas a consideraciones antes y en la víspera de las elecciones. En los círculos diplomáticos

El Frente Popular publica Nuevo juez de Carrión una nota diciendo que irá unido a las elecciones municipales

MADRID.—La "Gaceta" de hoy publica una orden de Justicia por la que se nombra juez de Primera instancia e instrucción del Juzgado de Carrión de los Condés (Palencia), a don José Olivares Navarro. MADRID.—El Frente Popular ha dado a la publicidad, con motivo de las elecciones municipales, el siguiente comunicado: "Teniendo en cuenta que el triunfo del 16 de febrero ha sido posible gracias a la acción unida de las fuerzas obreras y de los partidos republicanos de izquierda, los partidos abajo firmantes, en vista de las próximas elecciones municipales, que tendrán una importancia decisiva para consolidar la victoria y para liquidar la influencia de las fuerzas caciquiles y reaccionarias de todo el país, comunican a sus respectivas organizaciones el acuerdo de presentarse a la lucha unidas y con una sola lista de candidatos. A tal efecto, en todas las provincias, el Frente Popular se reajustará formando Comités con representaciones de todos los partidos firmantes del pacto que sirvió de base para las elecciones generales y con los diputados del Frente Popular por la circunscripción. Así constituidos estos Comités, entenderán en toda la organización electoral de su provincia, auxiliando y aconsejando a los Comités locales que lo necesiten y actúan en calidad de comisión de arbitraje para resolver las dificultades que surjan en el acoplamiento de las candidaturas para las elecciones a concejales. Para fijar la proporcionalidad

El sumario por el asunto Strauss

MADRID.—El juez especial del sumario Strauss, dijo a los periodistas que no había realizado nuevas actuaciones. —¿Habrá nuevos procesamiento? —Es claro que sí. La cuestión, en lo que se refiere a los aforados al Tribunal Supremo, está casi prejuzgada en su primer auto. No tardaré más que un día o dos en resolver.

Consultorio de enfermedades de los ojos

Oculista director LUIS SARA-CIBAR, de la Sociedad Francesa de Oftalmología. Marina de Escobar, núm. 4 (Casa de Mantilla). Valladolid.

Sementales del Estado

A partir de la fecha de hoy, queda abierta al servicio público la PARADA DE SEMENTALES DEL ESTADO, en la calle de Pablo Iglesias, número 135.

Temas del momento

COMUNISMO Y ECONOMIA

Observe usted—nos dice un técnico de finanzas—que la crisis actual no es sólo económica, de producción y consumo, sino de ideas, de doctrinas, de procedimientos. El pasado domingo—añade nuestro amigo—asistí a la apertura de la Cámaras; después de los trámites formales se produjo el incidente conocido: socialistas y comunistas, puestos en pie, con los puños en alto, entonaron a coro la Internacional. Aquella unidad espontánea de sentimientos, grotesca para unos y emotiva para otros, invitaba a la meditación. Y pensé: "Apostaría cualquier cosa a que pocos de estos cantantes ocasionales conocen las ideas que representa". En efecto. La apreciación es justa. Nuestro amigo dice la verdad. Las ideas están en crisis. Son mercancías de importación, que no se agitan en el mercado. Cuatro lugares comunes, unidos a una docena de tópicos mal aplicados, sirven de base al tinglado ideológico de muchos marxistas y comunistas. Y cuando algún líder, que cimentó en el estudio y afianzó con su talento el hagaje intelectual, pretende inculcar el evolucionismo clásico, lo motejan de "blando" y le hacen el vacío. ¡No faltaba más! El camarada que no es netamente revolucionario no sirve para maliciar la cosa. Puede perdónamele que sea analfabeto; pero antirrevolucionario, no. Ignorante, sin duda, los exaltados que en 1848, bajo la influencia de Cabot, un grupo de franceses, algunos de los cuales habían liquidado antes sus negocios, partieron para América a crear allí una colonia comunista. Después de un fracaso rotundo volvieron a Francia y se querellaron contra las propandas de Cabot, acusándolo por estas. Claro es que Cabot salió absuelto. Pero más tarde tuvo lugar la segunda tentativa, también en América. Una de las colonias creadas por el propio Cabot, subsistió en los Estados Unidos hasta 1898. Pero las cosas fueron tan mal que al día siguiente se le excluyó de las listas comunistas.

yan en postulados de amor y respeto, de acatamiento a principios básicos de organización social, de sumisión a las leyes de la Naturaleza, proscribiendo odios y rencores seculares, esdrasas llamadas al fracaso. No hace falta entonar cantos subversivos ni levantar los puños en son de amenaza para emprender una obra constructiva que nos acerque y nos dignifique. Hay que pensar que la economía de los pueblos necesita el estímulo de todos. La concepción comunista más certera será aquella en que los dos factores representativos de la actividad, capital y trabajo—entendemos por trabajo todo esfuerzo manual e intelectual—, se unan estrechamente para fines comunes. En el perfecto estudio y engranaje de estas fuerzas, que los ilusos e ignorantes presentan como antagonicas, siendo hermanas, reside el secreto de la civilización y de la riqueza universal. Pierden el tiempo los voceros que por año predicado lo contrario. Los progresos evolutivos acrecentan el perfeccionamiento. Toda obra humana, puede superarse mediante transformaciones progresivas. La lucha de clases, la revolución, propiamente dicha, conduce a la ruina y al caos. Enrique C. BASORA

U. Román Baquerín. Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e hígado. RAYOS X. Mayor Pral., 28, entresuelo.

En el frente de Eritrea, los italianos ocupan Gafta

PARTE OFICIAL ITALIANO ROMA.—En el frente de Eritrea, una de nuestras columnas que operaba en la baja llanura occidental, ha ocupado Gafta sin tropezar con la menor resistencia, siendo acogida jubilosamente por la población. Numerosos guerreros de la región han solicitado ser incorporados a nuestras filas.

La Aviación ha efectuado algunos vuelos de reconocimiento y de ofensiva en todo el frente, atacando sistemáticamente a las fuerzas enemigas. Ayer mañana, treinta aparatos de la Aviación de Somalia han bombardeado nuevamente Jigiga, completando de este modo la acción destructiva del ataque anterior. Los objetivos que eran el depósito militar de automóviles, en el que se encontraban numerosos coches; Gebi, fortaleza en la que se hallaban numerosos coches y material; depósitos, almacenes, el depósito del ejército del ras Nacibu y otros edificios civiles y militares, han sido plenamente alcanzados.

En cada una de las acciones de bombardeo todos los aparatos han efectuado cinco horas de vuelo a más de 400 kilómetros de su base. A pesar de la fuerte reacción antiáerea enemiga no hemos sufrido ninguna baja.

R. Gutiérrez Cabeza. Especialista en enfermedades de la piel, sífilis y venéreas. Mayor Pral., 142, 2.º. PALENCIA

La jornada de cuarenta y cuatro horas

Los patronos metalúrgicos de Barcelona considerarán imposible su aplicación

BARCELONA.—Anoche se han reunido en la Sala Mozart los patronos metalúrgicos para tratar del conflicto planteado. Han acordado las siguientes conclusiones: Primera. Declarar la imposibilidad de aplicar la jornada de 44 horas por la inferioridad en que se colocaría a la industria catalana respecto al resto de España. Segunda. Ratificar las reducciones hechas por la Junta Directiva de la Unión Industrial Metalúrgica al Consejo de la Generalidad, demostrando que la aplicación estricta de las disposiciones del consejo de Trabajo, reduciendo la jornada semanal a cuarenta y cuatro horas, significaría la anulación

progresiva y total de las industrias establecidas en toda la provincia de Barcelona. Tercera. La Asamblea se adhiera a las peticiones formuladas por la Unión Industrial Metalúrgica referente a la suspensión de la orden dictada por el consejo de Trabajo de la Generalidad. Cuarta. La Asamblea toma el acuerdo de que mientras no venga una solución equitativa en estos problemas los industriales no pagarán más que las horas efectivas de trabajo. Quinta. Se ha acordado también nombrar una Comisión que realizará todas las gestiones necesarias y dará las sugerencias y orientaciones precisas a todos los industriales metalúrgicos.

Revista general de mercados

CEREALES

Desde hace varios meses colocamos sin interrupción en esta sección el mismo conocido disco de las lluvias. Y es que en realidad apenas si se registran varios días en períodos de un mes, que hayan podido librarse por completo del diluvio que con pequeños intervalos de respiro, venimos soportando.

La esperanza que comenzaba a renacer entre los agricultores por la posibilidad de dar principio a la siembra de primavera, ha vuelto a desvanecerse con la aparición de nuevos chaparrones. Verdaderamente, aun cuando admitamos la posibilidad de que el tiempo cambie, ya va siendo tarde para la siembra en esta región donde tradicionalmente, y por experiencia, sabemos cuán mediano resultado dan las semillas tardías.

Por la referida circunstancia de las persistentes lluvias, la situación de los sembrados varía según las regiones.

De los de Castilla, se encuentran unos ahogados por el agua y todos con exceso de humedad y de malas hierbas; ni en tierras ni en viñas se da golpe, y donde se da es sin fruto y solamente por trabajar algo.

Por el contrario, en la región aragonesa el aspecto de las tierras de monte no puede ser mejor, y si el buen tiempo persiste todo hace creer que se recogerán abundantes cosechas.

Trigos.—En lo que están de acuerdo todas las regiones es en que continúa la mala situación del negocio de trigos, y no puede decirse que se acentúa, porque entonces se llegaría a la paralización absoluta.

Se espera con verdadera expectativa que se corra el velo que cubre los proyectos del Gobierno en orden a la regulación del mercado triguero. Se dice que no pasarán doce días sin que el tupido velo deje un pequeño resquicio por donde descubrir algo y noticias recientes hablan de una posible exportación a Bélgica como resultado del tratado que se está ultimando con dicho país.

También producen el natural interés las gestiones que viene realizando el ministro de Agricultura con los fabricantes de harinas y panaderos, a fin de hallar la forma y los procedimientos que se deben utilizar para iniciar el reparto de las 400.000 toneladas de trigos com prados por el Estado.

Existen diversas opiniones acerca de la manera de llevar a cabo dicha operación; pero se teme que determinará, al menos de momento, una nueva paralización en los negocios trigo-harinero-panadero.

Poco es lo que respecto a precios conocemos, y no es tarea fácil averiguarlo, ya que la mayoría son reservados, aunque oficialmente se respete la tasa.

En Burgos se cotizan: trigos álaga, de 72 a 76 reales fanega; blanco, a 65; rojo, a 64.

Los precios nominales del mercado de Albacete son: cantones y corriente, a 42 pesetas los 100 kilos; jeja, a 40; monte, a 41; duro, a 45.

En Zamora la paralización es grandísima; los tenedores de partidas siguen pretendiendo de 37,50 a 40 pesetas los 100 kilos, según clases y procedencia. La oferta es muy superior a la demanda.

Cebadas.—Cotizan la fanega: Valladolid a 37 reales; Burgos, de 40 a 42; Zamora, a 42; Soria, a 53; Ciudad Real, a 35; Castronuño, a 42; Villafañla, a 41; Santa María del Páramo, a 48; Sahagún, a 38; Medina del Campo, a 36; Villarramiel, a 42; Cantalejo, a 37; Villamañán, a 42; Valderas, a 40; Arévalo, a 36; Piedrahita, a 44; Roa de Duero, a 38.

Zaragoza, de 30 a 34 pesetas los 100 kilos; Albacete, a 32; Avila, a 31,25; Sevilla, a 39; Jaén, a 35; Barcelona, de 38 a 41.

Avenas.—Valladolid, a 30 reales fanega; Soria, a 38; Ciudad Real, a 34; Castronuño, a 30; Villafañla, a 36; Santa María del Páramo, a 36; Sahagún, a 28; Villarramiel, a 32; Villamañán, a 30; Valderas, a 34; Arévalo, a 29; Lerma, a 32; Torquemada, a 30; Roa de Duero, a 28.

Zaragoza, de 30 a 31 pesetas los 100 kilos; Albacete, a 31; Zamora, de 28 a 31; Sevilla, a 39; Jaén, a 29; Barcelona, de 38 a 38,50.

Centenos.—Valladolid, a 50 reales fanega; Burgos, a 52 y 54; Zamora, a 54; Soria, a 52; Piedrahita, a 50; Roa de Duero, a 48; Torquemada, a 38; Lerma, a 50; Arévalo, a 48; Villa-

mañán, a 54; Cantalejo, a 50; Sahagún, a 49; Castronuño, a 54. Albacete, a 30 pesetas los 100 kilos; Avila, a 32; Zamora, a 31 y 32.

Yeros.—Soria, a 64 reales fanega; Burgos, a 68; Castronuño, a 60; Villarramiel, a 65; Cantalejo, a 58; Valderas, a 68; Lerma, a 64; Torquemada, a 59; Roa de Duero, a 53.

HARINAS

El mercado de Valladolid mantiene sus precios, que son por saco de 100 kilos: harinas extra, a 62 pesetas; primera, a 51; panadera, a 48; bajas, a 40. Zamora: harinas selectas, de 55 a 56 pesetas los 100 kilos; extras, a 51; integrales, de 49 a 50; tercerillas, de 30 a 35; cuartas, de 25 a 26.

Quéjase en los mercados aragoneses de que cada vez es mayor la paralización de las fábricas de harinas, por encontrarse éstas abarrotadas de existencias ante la casi nula demanda de las regiones consumidoras.

Los precios, en realidad, son nominales; pero oficialmente se cotiza como sigue: harina de primera fuerza, de 62 a 63 pesetas los 100 kilos; de fuerza corriente, entre 60 y 62; entrefuerte, de 58 a 60; blanca, entre 56 y 57.

Sevilla, sin variación: sémolas para embarque, a 65 pesetas los 100 kilos; para panificación en Sevilla, a 60. Harinas de trigos recios: fina extra, a 60; primera semolada, a 57; corriente, a 51 y 54. Harinas de trigos blancos: de fuerza, Aragón, a 71; media fuerza, a 70; candeal Castilla, a 63; ídem Andalucía, a 62.

Tarragona: harina gran fuerza pastelería, de 93 a 95 pesetas los 100 kilos en fábrica; fuerza superior, a 68 y 69; fuerza, a 66 y 67; media fuerza, a 64 y 65; blanca superior, a 62 y 63; ídem corriente, a 60 y 61.

GANADOS

Madrid.—Precios del ganado; Vacuno.—Cebones gallegos y asturianos, de 2'83 a 2'87. Vacas de la tierra, de 2'70 a 2'76.

Toros, de 2'96 a 3. Bueyes de labor, de 2'50 a 2'60. Vacas gallegas y asturianas, de 2'61 a 2'65. Promedio de precio, 2'70. Ternera de Castilla de primera, de 4 a 4,35.

De segunda, de 3'79 a 3'91. De la Montaña y asturiana de primera, de 3'79 a 4. De segunda, de 3'35 a 3'56. De Galicia de primera, de 3'04 a 3'48.

De segunda, de 2,1 a 3. De la tierra, de 3'26 a 3'69. Lanar.—Lechales de primera, de 2'90 a 3.

De segunda, de 2'50 a 2'60. Corderos, de 2'60 a 2'70. Cerdos.—De Andalucía y Extremadura, a 1'95.

Murcianos, a 1'95. Blancos del país, de 2,50 a 2,60. Medina del Campo (Valladolid).—El mercado de ganado lanar ha estado muy animado, a pesar de ser el principio de la temporada.

Para su venta se presentaron unas 5.000 cabezas, rigiendo los siguientes precios: Ovejas del país, de 45 a 60 pesetas una.

Idem emparejadas, de 55 a 70. Corderos castellanos, de 35 a 40.

Idem churros, de 15 a 20. Carneros castellanos, de 40 a 50 pesetas, según peso. Todo al vivo.

Agua de Campoo.—Precios de la feria de San José: Los toros se pagaron a 32 y 33 pesetas arroba, pagándose los buenos ejemplares de 800 a 1.000 pesetas, habiendo llegado algunos a 1.500. Parejas bueyes, de 1.750 a 2.000. Vacas, de 500 a 800. Novillos, de 600 a 800, y de año de 200 a 300.

AZUCARES

Es interesante consignar una reciente disposición del Ministerio de Agricultura de la República del Salvador, invitando a los cañeros a duplicar la superficie planteada con caña, a fin de disponer en 1936-37 de azúcar para la exportación. Se calcula el consumo anual del país entre 285.000 y 300.000 quintales salvadoreños (entre 13.050 y 13.740 toneladas), y la capacidad de producción de las fábricas es de unas 45.000 toneladas. La cuota de exportación de El Salvador para los Estados Unidos fué aumentada a 8.208.542 libras, per oel país no disponía aún de la cantidad suficiente para abastecerse a sí mismo.

Ahora que están en moda en

la mayoría de los países las medidas restrictivas de la producción azucarera, es curiosa la invitación de este Gobierno a forzarla.

Otra noticia digna también de consignarse en esta sección, es la relativa al acuerdo tomado por la Comisión arbitral sobre apertura para la campaña próxima de la Azucarera de Aragón.

Este acuerdo, de gran trascendencia para la región aragonesa, y en particular para Zaragoza, se ha tomado atendiendo los insistentes requerimientos del señor Bernad, como representante de los cultivadores aragoneses, y para satisfacer las peticiones de los obreros a través del Ministerio de Trabajo.

En Barcelona se cotizan, pesetas los 100 kilos: Miel, de 152 a 154; terciado, de 153 a 155; centrifugo remolacha, de 156 a 158; quebrado claro, de 162 a 164; blanquillos, de 165 a 167; granitos superiores, de 167 a 169; blancos terrón P. G. Aragón, de 170 a 172; ídem ídem, P. G. Andalúz, de 183 a 185; plañetas, de 200 a 202; cortadillo, de 207 a 212.

En almacén de Sevilla: P. G. primera, Granada, saco blanco, a 173 pesetas los 100 kilos; P. G. primera, Granada, saco yute, a 171; P. G. primera, Bética, saco blanco, a 171; P. G. primera, ídem, saco yute, a 169; blanquilla, clase primera, envase yute, a 169; cortadillo primera, tamaño número 300, a 213; ídem segunda, ídem números 200 y 300, a 188.

Pedidos de 10 sacos o cajas, una peseta menos. En depósito de Huelva: P. G. primera, envase yute, para 10 sacos, a 170 pesetas los 100 kilos; P. G. primera, ídem ídem, para 5 ídem, a 171; blanquilla, primera, ídem ídem, para 10 ídem, a 168; ídem segunda, ídem ídem, para 5 ídem, a 169.

ACEITES

Persiste la desanimación en el negocio por falta de exportación, que es nula, y ser grandísimo el exceso de producción. Más deprimido aún que en la quincena anterior, el mercado de Sevilla cotiza de 58 a 58 1/2 reales la arroba de aceite corriente. De orujo, de color verde, de 105 a 107 pesetas los 100 kilos.

Lo propio ocurre en el mercado de Zaragoza. Hubo unos días en que se tuvieron agradables esperanzas, por creer que iba a utilizarse el aceite vegetal en el engrasado para ciertos motores; pero el tiempo pasa y nada se ha resuelto acerca de tan importante asunto.

Los precios corrientes en dicha plaza son: clases andaluzas de menos de tres grados, a 69 reales la arroba de 11 1/2 kilos; de igual procedencia, clases finas de un grado, a 73 reales; del Bajo Aragón y menos de un grado, a 160 pesetas kilo; de la tierra y menos de dos grados, a 145 pesetas kilo.

En Albacete el negocio aceite ro se halla reducido a pequeñas partidas con destino al consumo local. Los precios por arroba fluctúan entre 14 y 14'50 pesetas.

Valencia: andaluz, de 14'25 a 14'75 pesetas arroba de 11'50 kilos, en procedencia; de Tortosa, de 21 a 23 pesetas cántaro de 15 kilos; de Aragón, a 155; de la región, de 15 a 17 pesetas arroba. En plaza, de 165 a 185 pesetas los 100 kilos, según clase.

Verde primera, a 115 pesetas los 100 kilos; de colorado segunda, a 125; ídem primera, a 128. Reus: aceites campo superiores de un grado, a 162 pesetas los 100 kilos; de uno y medio grados, a 148; endebles cinco grados, 132; Urgel superior un grado, a 160; Tortosa extrafino un grado, a 160'50; ídem dos grados, a 143; ídem tres grados, a 132'50; ídem cinco o seis grados, a 144; Aragón fino, a 147.

CARBONES

Continúa sin variación ostensible el mercado carbonero asturiano, con lo que dicho queda que la producción excede al consumo.

Circula con insistencia el rumor en dicho mercado de que en fecha próxima se modificará profundamente su funcionamiento. Se afirma, en efecto, que merced a gestiones de los elementos técnicos más destacados de la industria hullera asturiana se ha llegado a la constitución de una Central de Ventas.

De momento esta nueva corporación no tendrá el carácter de sindicación forzosa y sólo entrarán voluntariamente todos

los productores asturianos que consideren conveniente organizar este sistema, acudiendo a él con su producción clasificada y aportando a la vez los pedidos de su clientela actual. La Central de Ventas tendrá una amplitud funcional bastante considerable, ya que incluso se cargará de cobrar las ventas que realice de carbón.

Los precios de tasa de los carbones de Puertollano y Peñarroya, para industrias protegidas, son los siguientes: Puertollano, grueso, doble cribado, cribado y galleta o granadillo, a 45'75 pesetas; avellana, a 35'75; menudillo lavado y granquilla, a 28'75; ídem sin lavar primera capa, a 21'75; ídem ídem segunda capa, a 16'75.

Peñarroya: grueso y cribado, a 71'50 pesetas; avellana, a 62'50; menudo, a 53'50; menudillo, a 45'50. Barcelona: Cotizan en esa plaza, por 1.000 kilos, sobre carrero en muelle, precio neto:

Inglés: Cardiff brasa (cocina), a 105; ídem primera, a 86; Fragua Rhondda, a 105; antracita Cobles, a 160; ídem Nuts, a 160; Beans, a 125; Peas, a 105; Llama, a 90; Newcastle, a 82; cok Garesfield, a 130; ídem Patent, a 115; Panes Corona, a 105.

Asturianos: Cribado y galleta, a 85; granza, a 76, y menudo a 70.

LANAS

En las subastas de lanas coloniales de Londres los precios han tenido un alza de 5 por 100 con respecto a los de cierre de las ventas de febrero.

Comunican de Roubaix-Tourcoing que los últimos acontecimientos de la política internacional han reducido algo las transacciones en lanas peinadas disponibles. No obstante, los precios se mantienen con firmeza en todas las clases. La firmeza del artículo es fruto, tanto para la importación como en Londres, confirma lo sano de la situación del negocio.

José Villanueva Sagredo. Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos. Valentín Calderón, 16, (antes San Juan). PALENCIA

GIEZA-OPTICO

MAYOR, 108.-PALENCIA

LIBROS Y REVISTAS

"LA HORMIGA DE ORO" El número 12 de la veterana Ilustración católica publica el siguiente interesante sumario: "Triunvirato excelso", por José María Espelozin; "El despertar de un corazón", por Ana Nadal de Sanjuán; "Las milagrosas golondrinas de San Juan", por Chapin Hall, de Los Angeles; "La originalísima festividad de las "fallas" valencianas", por José Rico de Estases; "Oratorios particulares barceloneses: del señor marqués de Caidas de Montbuy"; "El más útil de los tres", por R. La Salle; "Cádiz en nieve", artículo premiado, por José María Pemán; "Nuestros difuntos. Excmo. señor don Antonio Coarrea y Pomar"; Teatros y cine-mas; "Ben Hur", novela de Lewis Wallace (continuación); Modas; Exposición Mundial de Prensa Católica; "Merceditas", por L. C. Viada y Lluch.

Todos los anteriores artículos van profusamente ilustrados, y además de las correspondientes páginas de gráficos, publica las secciones de Ajedrez, Bibliográficas, de Lunes a Lunes, Entretenimientos, Humorística, etc., etc.

"COMERCIO E INDUSTRIA"

Hemos recibido en nuestra Redacción, el número correspondiente al mes actual de la excelente revista "Comercio e Industria", órgano de la Federación Patronal de Comerciantes e Industriales de Palencia y su provincia y cuyo sumario es el siguiente:

"Urgencia de organización. ¿No saéis defenderos, patronos?, por Ernesto González Caballero. El por qué de las organizaciones patronales. Lo que dice la "Gaceta" del mes de diciembre. La vida de los Gremios. La Confederación de Entidades Económicas Libres y Círculos Mercantiles de España. Una exposición al señor ministro de Trabajo, por la Federación de Comerciantes e Industriales de Palencia. Notas informativas."

NOTAS DE ENSEÑANA

Ampliación de la amnistía... Por el Ministerio de Instrucción Pública se ha dispuesto que el Orden de 14 del actual Magisterio nacional, sea de igual aplicación a los maestros que desempeñaban esas funciones nombramiento de Institutos competente y a los que se nombraban en interinidad, si la Escuela no servían no está ya adjudicada en propiedad.

Que no debiendo sufrir perjuicio en el cómputo de servicios los maestros amnistiados deberán figurar en el establecimiento en el mismo lugar relativo a ser el apartarse de la Escuela y, por consiguiente, se les aburrirá el sueldo que por la adjudicación escalafonal les corresponde.

Aun en el caso de encontrarse se vacantes las escuelas que anteriormente servían estos maestros, quedan en libertad de optar por volver a la misma plaza o elegir otra de análoga categoría, dentro de la provincia u otra distinta si así lo piden. De no existir vacantes que fueran correspondientes, quedarán a las órdenes de la Inspección hasta que puedan ser colocados.

La colocación de cursillistas de 1933

Estudiados por el Ministerio los argumentos aducidos por los propios interesados, en pro y en contra de los preceptos contenidos en la Orden de 15 de enero último, relativa a la colocación de cursillistas de maestros del plan profesional excedentes e indultados, y vencido de la necesidad de producir alguna modificación en salvaguardia de derechos adquiridos, este Ministerio ha dispuesto:

1.º Que se mantenga la elección por Rectores, pero dentro de preferencia los que actúan en cursillos, cursaron sus estudios o sirvieron antes en escuelas en las provincias que integran el distrito universitario, quienes procedan de otra dentro de cada distrito, preferidos los que pertenecen a la provincia de la vacante que haya de cubrirse.

2.º En la adjudicación de plazas, se guardará el orden de los grupos de solicitantes señalado en el apartado primero de la Orden de 15 de enero, hasta llegar primero, independientemente en cada provincia, el derecho preferente en cada grupo de los de esta provincia y, en caso de empate, el grupo de los de las demás del Rectorado que esten vacantes, con arreglo a las listas generales o situacionales escalafonal.

3.º Los oñicos a que se refiere el apartado cuarto de la Orden de 15 de enero último, serán remitidos por los Rectores, excedentes e indultados, a la Sección Administrativa de la provincia a que pertenecen, para que los relacionará y, con los justificantes de derecho de los dos últimos números de la lista general y situación de los interesados, a la Comisión de Rectores. Para el conocimiento de los Rectores, esta Comisión remitirá a la lista general próxima a publicarse.

4.º Los aspirantes que no fueron desde el primer momento a elegir plaza en Rectorado, tinto al que pertenecen, hacerlo después de los que concuren en éste, debiendo ser directamente baja en el sueldo, que la elección no puede efectuarse en más de un distrito.

ALMACEN DE MADERA

de José María de la Sierra EN AGUILAR DE ALBUQUERQUE existencias. Muchísimas clases de maderas en todas las clases. Se sirve en el domicilio donde lo pide. Precios de transporte para el envío de pequeñas distancias. Se desean comprar a precios de 250 pesetas de 4.000 pesos. Se vende hasta 40.000 pesetas. Clase de maderas. Papeles. Diríjase a José María de la Sierra en Aguilars de Albuquerque. A. PASCUAL HIGUERO CIRUJANO Electro-radiólogo MAYOR PRAL., 28, entresuelo. (De doce a dos) P A L E N C I A

30 DE MARZO DE 1936

En vísperas de las elecciones municipales

LA ELECCION DIRECTA DE ALCALDES... Por el Ilmo. Sr. Director General de Administración...

Ha sido confirmado el procesamiento de L. Ochoa

Dos médicos certificarán sobre su estado... En el sumario que se instruye contra el general López Ochoa...

Noticias de la provincia

Villadiezma MUERTE MUY SENTIDA... Joven todavía, ha bajado al sepulcro...

PARLAMENTARIAS

En la sesión de hoy se discutirán las actas de varias provincias, entre ellas las de la mayoría de Pontevedra

REUNION DE LA COMISION DE ACTAS... Se ha comenzado a ver el acta de Cuenca. Ha informado el señor Alvarez Mendizábal...

VELAZQUEZ (antes Rubio y VELAZQUEZ)

SASTRERIA FINA ALTAS CALIDADES UNIFORMES PRECIOS RAZONABLES... Trajes hechura sastre, para señora.

Los elementos monárquicos no irán a las elecciones municipales Y ROMANONES APLAUDE ESTA ACTITUD

La noticia es confirmada por Goicoechea... MADRID.—Los periodistas se han entrevistado con el señor Goicoechea...

La noticia de su muerte se extendió rápidamente y desfiló por su morada el pueblo entero...

EL CORRESPONSAL 25-3-1936

Las inundaciones en Sevilla

La Vega de Triana, inundada... SEVILLA.—El Guadalquivir ofrece imponente aspecto y sus aguas se alzan por encima de los muelles...

La opinión de Alba... El ex presidente de las Cortes don Santiago Alba conversó con el señor Carrascal...

Al Conde le parece bien... El conde de Romanones preguntó al señor Goicoechea si era cierto el acuerdo de Renovación Española...

—Exacto— respondió el señor Goicoechea... —Me parece muy bien y lo más acertado— dijo el conde de Romanones...

—Me parece que será análogo al nuestro... —Sabe usted— preguntó el conde de Romanones...

Los tres estudiantes españoles detenidos en Francia

Otras varias detenciones en Madrid... Los señores Ansaldo y Soriana MADRID.—El director general de Seguridad ha comunicado...

—Me parece que será análogo al nuestro, pues así me lo comunicó el otro día el señor Gil Robles...

—Me parece que será análogo al nuestro, pues así me lo comunicó el otro día el señor Gil Robles...

—Me parece que será análogo al nuestro, pues así me lo comunicó el otro día el señor Gil Robles...

—Me parece que será análogo al nuestro, pues así me lo comunicó el otro día el señor Gil Robles...

—Me parece que será análogo al nuestro, pues así me lo comunicó el otro día el señor Gil Robles...

Tendrá hora exacta CON UN RELOJ

de Casa Salamanca Mayor Pral, 53.—Palencia

Instituto de la Guardia Civil Ampliación del Decreto de 21 de marzo

Para cumplimiento de los preceptos del decreto de 21 de marzo corriente y por lo que respecta al personal del Instituto de la Guardia Civil...

HORTELANOS La casa BERNARDO ALONSO acaba de recibir los mejores ejemplares del mundo...

RAFAEL BOTIN Especialista en partos y enfermedades de la mujer

Banco HERRERO OVIEDO PALENCIA CONSEJO DE ADMINISTRACION

Sucursales Arriandas, Astorga, Benavente, Boal, Lancia, Cudillero, Grado, Infesto, La Felguera, León...

OCULISTA YAGÜES GARCIA PALENCIA Bocaplaza, 4, 1.º, esquina a Mayor Principal

M. Melendro González Ex alumno interno por oposición MEDICINA GENERAL Y ANALISIS CLINICOS

ANUNCIOS POR PALABRAS

PARA REMOLACHA SEMBRADORAS CULTIVADORAS... FELICIANO ORTEGA PALENCIA... ANUNCIOS POR PALABRAS

Semana Santa LA CASA POLO ha recibido el mayor surtido en Velos y Mantillas Dibujos exclusivos MAYOR 91 TELEFONO 5

